
去年年底，傅舟迪获评

2022浙商年度创新人物，作

为国内科技产业“双基地+双

平台+基金”培育模式的创造

者和实践者，他带领邦程科

技成功打造专业化医疗器械

产业孵化加速平台———“医

路汇”，使之成为国内首个提

供医疗器械产业6C服务的创

新平台，赋能产业发展。

近日，傅舟迪接受本报

记者专访，畅谈“双基地+双

平台+基金”科技产业培育模

式和舟山海洋经济产业的结

合以及舟山创新人才队伍打

造等。

傅舟迪袁浙江舟山人 袁香港
理工大学品质管理硕士遥曾任中
国电信舟山分公司副总经理袁现
任邦程 (上海 )科技发展有限公
司董事长遥其具有丰富科技类企
业的经营管理经验袁在科技产业
园运营和产业服务平台打造有

成功案例和丰富经验袁获评2022
浙商年度创新人物遥

人物
名片

对话舟山：您刚刚提到专业人才队伍建
设袁以您的经历和经验来看袁舟山发展海洋
经济产业袁如何来吸引专业化人才钥 如何留
住这些人才呢钥

傅舟迪：舟山市委市政府一直以来都非
常重视对人才的引进和培养，近几年实施

的“舟创未来”海纳计划品牌在国内已有一

定的知名度，成为大力实施人才强市战略，

加快引进海内外高层次创业创新人才和团

队的有力举措。

一个城市如何更好地吸引人才、培育人

才和留住人才，决定着城市未来的发展速

度和高度，这个问题我也一直在和国内外

投融资、科技产业和人力资源等领域的专

业人士交流探讨。

首先，只有优势产业才能留住高端专业

人才。因此，本区域的优势产业需要获得国

内外有影响力的产业地位，而人才的集聚

更能促进产业发展，要做大做强优势产业。

例如舟山的石油化工、港口船舶、海洋水产

等产业，在国内乃至国际上都是具有核心

竞争力的，我们要梳理这些优势产业的专

业化人才，针对性出台人才政策，吸引他们

到舟山发展。

其次，一流企业培育一流人才，同时人

才也促进企业发展。要吸引和培育一批舟

山优势产业的明星企业和明星企业家，吸

引和培育更多人才。企业的发展必然带来

人才，人才是会集聚的，这就会形成一个良

性循环。

另外就是考虑如何留住人才。其实对于

一些创新产业的企业来说，这些科技型人

才更看重企业和他自己的目标是否一致，

会考虑自身在企业里能不能得到有效的成

长和培养，自我才能是否得以实现。创新人

才是企业最宝贵、最稀缺的资源，发现这样

的人才需要有一双慧眼，培养需要有耐心，

使用需要有环境，这样才能真正把他们的

心留住。当然，作为企业，要考虑解决这些

人才的基本生活问题，物质上得到一定的

保障。

对话舟山：舟山不少学子在各个行业领
域都是专业人才袁有些留在外地袁如何避免
人才外流现象钥

傅舟迪：确实如此，我们在招聘过程
中，也发现不少舟山籍高校毕业生留在杭

州、上海等城市。其实家乡情节是引才留才

催化剂，人都是感情动物，每个人对自己的

家乡都有情怀，掌握每一位在外高校毕业

生和在校生的信息，对于那些所学专业可

以配套优势产业的，可以进行针对性宣传和

引导，让更多舟山籍的学子能回舟山建设发

展家乡。

科技产业培育模式如何服务于舟山海洋产业？
———对话2022浙商年度创新人物傅舟迪

阴记者 陈静

对话舟山：您在创业前袁其实有稳定的工作和可观
的收入袁为什么选择离开野舒适圈冶去创业钥

傅舟迪：我从工作开始一直以来都有个想法———把

一家企业真正从0做到1。这种从无到有的满足感和对未

知的探索欲深深吸引着我。当年作出“下海”的决定其实

相当不容易，大部分亲友是不赞成的，但是他们也非常

了解我，想好了做一件事，便势在必行。我是工业自动化

专业毕业，之后在中国电信工作，一干就是18年。在国企

体制内接受的各种培养，让我受益匪浅，对我后来创业

起到很关键的作用。尤其是在企业经营管理这一块，很

多经验都是在国企中学习积累的。

对话舟山：创业不容易袁加上这两年疫情袁更是难上
加难袁这个过程中让您感受最深刻的什么钥

傅舟迪：2017年我从中国电信舟山分公司辞职，
2019年7月成立自己的公司，但此后不久就遇到了疫情。

现在回过头去看，其实创业这条路走得很艰难。创业，在

我看来，最难的是自己始终有坚定的信心和持续的信念。

在疫情影响最严重的时候，也曾有过放弃创业的念头。自

己和团队成员这么努力，却迟迟没有看到想要的结果和

满意的回报，这让我相当有挫败感。但想到一起打拼的同

事们，我觉得我要对得起他们。整个创业团队围绕着“坚

持为客户创造价值”的理念，大家一起使劲熬过了那个最

难阶段。

创业是痛并快乐着，尤其是看到通过整个团队的

努力，为科技产业的不少中小型企业创造了价值和成

长空间，还是特别有成就和满足感的。有些企业在投

融资最困难的时候，获得我们的帮助，解决了资金问

题。也有些企业，应用我们的“最佳模式”，促成了上下

游交易。还有些企业，在我们帮助下解决了生产基地

的问题，或是应用我们的数字化服务解决了产品的研

发问题……

对话舟山：您是工业自动化专业毕业袁与如今的业
务看似没什么共通之处袁那么选择的初衷是什么钥

傅舟迪：我知道创业要挑战的不只是思维，更是时
机。如果我离开国企管理岗位直接一步到位开始创业，

感觉“必死无疑”，所以我先到上海的一家民企工作了一

年半时间。这段经历给我后面的创业提供了管理经验和

实战案例，也从中体会和发现了中小民营企业在发展过

程中普遍面临的四大难题：产品领先难、市场发展难、团

队打造难、投融资难。

有了问题就要解决问题，我有了自己的创业思路：

成立一家产业孵化和培育运营企业，帮助更多创新型企

业获得“起飞”的“燃料”。我们集合团队智慧和众多产

业资源，创立了这样一个帮助中小科技企业成长的产业

培育平台，而且创新采用“双基地 +双平台 +基金”的科

技产业培育模式，重点培育医疗器械和数字经济两大类

企业。

对话舟山：野双基地+双平台+基金冶培育模式袁有别
于其他模式的地方在哪里呢钥

傅舟迪：我先解释一下“双基地”的概念。我们首先
聚焦一个要培育的产业，在该产业技术、人才和资源集

聚的中心城市设一个研发办公基地，我们称之为“离岸

飞地孵化器”，另一个基地则是“在岸生产基地”，例如

在上海做研发办公，在生产成本较低的城市设立生产基

地和销售总部。“双平台”则是专业化产业服务平台和产

业数字化赋能平台，针对不同产业的特点和痛点，提供

有针对性的产业服务和数字化服务。

总体来说，就是通过“双基地”载体来解决产业项目

办公、研发、生产的空间载体问题和人才问题，通过“双

平台”解决企业生命周期中的技术、业务和发展问题，再

通过产业基金解决其融资难的问题，形成差异化的产业

培育和招引模式，避免在土地、税收政策补贴方面的同

质化竞争。

对话舟山：您创立的野医路汇冶平台是按野双基地+
双平台+基金冶培育模式打造袁目前发展情况如何钥

傅舟迪：“医路汇”是近年来我们邦程科技的重头戏
之一，是专业的医疗器械产业孵化加速平台。这个平台秉

承6C培育理念，提供医疗器械产业规划运营、产品技术转

化、体系咨询认证、委托研发及生产、市场供应链、行业数

字化、投融资等一站式服务，以硬件载体和基础设施、多

核孵化和多跨场景、云端数据和智慧驱动，打造国内领先

的医疗器械产业价值生态。

对话舟山：舟山作为港口城市 袁海洋经济是重中之
重袁 如何用这种创新模式服务于舟山的海洋经济产业
呢钥

傅舟迪：“双基地+双平台+基金”作为科技产业的培

育模式，同样适用于我们舟山优势石油化工、港口船舶、

海洋科技等产业。比如针对港口航运的产业培育方面，舟

山在持续打造的国际海事服务基地就是一个很好的应

用。建立针对港口航运上下游产业的专业化服务平台，会

吸引更多上下游的企业和人才落户舟山，这块舟山已在

全球有了一定的知名度，如果再通过双基地协同，在上海

航运中心建立舟山国际海事服务创新中心，集聚一批国

际有影响力的企业，将服务延伸到舟山，效果会更好。再

比如石油化工产业，我们可以通过研究规划建立专业化

的产业服务平台，提供石油化工产业全生命周期服务配

套，形成产业资源、项目、企业、技术和人才的集聚。

我们和普陀区合作，在上海设立的首个飞地园

区———普陀湾（上海）众创码头项目，就是舟山的“双基

地+双平台+基金”应用案例。该项目主要引育海洋科技

和医疗器械两大产业，以平台建设和公共服务为载体，

以上海的优势资源为依托，充分发挥普陀比较优势，推

动战略性新兴产业孵化和人才引育端口前移，创建集产

业政策展示、异地研发孵化、驻地招商引智等功能于一

体的综合服务体系。经过持续运营，该项目在 2022年被

评为浙江省省级数字经济飞地示范基地。这是舟山唯一

设在上海的省级示范基地，截至 2022年底，吸引 30多家

企业到普陀区注册落户，同时在普陀区建立了浙江自贸

区医疗器械创新中心，引入 10多家医疗器械二、三类经

营企业落户。

不惑之年“下海”只为追求心中的梦想

用创新模式为企业打造更丰富的产业规划

创新人才助推海洋经济发展

受访者供图
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